

CONDICIONES.

El "Progreso" se publica todos los domingos, martes y viernes por la mañana.
 Valor de la suscripción en esta ciudad, a domicilio:
 Por un mes adelantado... \$ 1.25
 Por un trimestre... \$ 3.75
 Por un semestre... \$ 7.00
 Por un año... \$ 13.00
 En el extranjero... \$ 18.00
 Número de ejemplares 12 CENTAVOS.
 SUSCRIPCION FORANEA.
 Por un mes adelantado, porte franco... \$ 1.50
 Por un trimestre... \$ 4.50
 Por un semestre... \$ 8.50
 Por un año... \$ 15.00

EL PROGRESO

CONDICIONES.

Número sueldo 12 CENTAVOS.
 Los anuncios, remitidos y comunicados de interés general se publicarán gratis; los particulares a cinco centavos la línea. Estos últimos no se admitirán sino con la responsabilidad de ley.
 Todo suscriptor por un año tiene derecho a la inserción gratuita de un aviso de empuje. Tienen igual derecho a los demás suscriptores por medio de consideración en todo trabajo tipográfico.
 Las suscripciones se reciben en la imprenta del "Progreso", sita en la esquina de las bajas del Colegio de San Juan.

PERIODICO INDEPENDIENTE, POLITICO, LITERARIO Y DE AVISOS,

SANTOBAL.

Domingo 21.—Santo Tomás apóstol.
 Lunes 22.—San Demetrio mr. y san Flaviano.

Correspondencia particular del

"PROGRESO."

ESPAÑA.

SUMARIO.—Inundacion tremenda.—Murcia.
 —Falta de lluvias.—Tormenta.—Lorca.
 —Invasión de las aguas.—Destrozos de estas.—El caserío de Santa Quiteria.—Horrible noche.—El aluvion en Murcia.
 —Aspecto de los barrios inundados al clarear el día.—Sacrificios de todos.—Un rasgo anti-cristiano de un obispo.—Otro de un guardia civil.—Pérdidas de vidas y haciendas.—Explosion de caridad en el vecindario de Madrid.

Madrid, octubre 22 de 1879.

Señores editores del Progreso.

Muy señores míos:

La política está muerta estos días, y no hay que extrañarla. Una gran desgracia pesa sobre España. Cuatro de sus más ricas provincias, Almería, Alicante, Málaga y Murcia han sentido los terribles efectos de inundaciones, como han visto pocas los siglos. Donde antes había floridos huertos, árboles frutales, acequias de riego, campiñas hermosísimas, solo se ven hoy pequeñas e infectas lagunas y pantanos cenagosos. Pueblos enteros han desaparecido arrastrados por las aguas. Aquel alegre conjunto de pueblecillos inmediatos a Murcia tan pintorescos, tan alegres, tan risueños, que parecían un grupo de bellas muchachas, bailando eternamente delante de su madre, Murcia, una de las danzas del país, ya no existe. El viajero que pase cerca de las ruinas que las aguas no han podido llevarse, podrá decir: "Aquí estuvieron las hijas de Murcia." Es triste ver a la naturaleza destruir en un día los trabajos debidos a multitud de generaciones.

Me concretaré a Murcia y su vega, que es donde la inundacion ha desplegado sus furoras más bárbaras. Hacia tiempo que en esta comarca no había llovido, y sus habitantes pedían fervientemente a Dios les enviase el agua que necesitaban. Días antes de la inundacion, llovió, y hubo tambien de hacerlo en las sierras próximas. Después hubo espantosa tormenta. Ello es que el día 14, Lorca se vió sorprendida por tremenda inundacion, como los viejos de la población jamás la habían conocido. Los ríos Mundo, Segura, Quipar, Caravaca y en especial el Guadentari, hinchados con extraordinaria avenida, salieron de su cauce, inundaron sus aguas, y avanzaron por la comarca, especie de ejército de Atila sin caballos y sin hombres, arrasándolo y destruyéndolo todo. Chozas, árboles ganados,

POSTULA

PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PROXIMO CUATRIENIO

AL CIUDADANO GENERAL

MANUEL GONZALEZ

barracas, caseríos enteros, todo se lo llevaba la corriente. Los lorquinos, en medio de su desgracia, tuvieron un consuelo: que la inundacion les sorprendió de día: a haber sido de noche la población entera hubiera perecido. Las víctimas sin embargo, han sido bastantes. Las aguas llegaron hasta los tejados: los muebles se salían de las casas por las ventanas y puertas, que las aguas rompían, y flotaban sobre ellas. Se veían cunas con niños, muchos animales domésticos, y cadáveres de personas de edad flotando junto a las cunas de los niños, como si aún quisieran velar por ellos. El caserío de Sta. Quiteria casi desapareció. Ochenta casas, entre las derribadas por las aguas y las caídas despues, por quedar ya rescutidas, faltan en las inmediaciones de la ciudad. 200 amenazan ruina. En el caserío de Sta. Quiteria ocurrió una escena profundamente trágica. Los habitantes todos de él, hombres, mujeres y niños, hasta 214, al verse invadidos por el torrente, se refugiaron en la casa-escuela, edificio recientemente construido. Al entrar la noche un gran peñasco vino a chocar contra él. Las 214 personas lanzaron un supremo grito de angustia: sin duda iban a perecer. Al violento choque del peñasco la casa entera se conmovió, como si la hubiera agitado oculto terremoto. Grietas y hendiduras comenzaron a abrirse por todas partes: sin duda iba a desplomarse la obra. Los niños se agarraban a las faldas de sus madres y gritaban; las mujeres se arrojaban en brazos de sus maridos, y se daban el postror beso de despedida: los amantes se despedían de las amantes, y los vecinos de los vecinos. Por fuera, el ronco sdn del agua aumentaba, y esta llegaba ya a los balcones. Un sacerdote se hallaba entre los refugiados en la casa-escuela. Mandó a todos que se arrodillaran y les echó la absolucion. Los más lloraban: los que tenían valor, pedían a

Dios se apiadase de ellos. Debí ser conmovedor el espectáculo. La noche negra, como una conciencia maldita: el agua, formando remolinos espantosos, é invadiéndolo todo: encima un techo que amenazaba desplomarse, y debajo un abismo que amenazaba devorarlos a todos: gritos de desesperacion doquiera: tal era el cuadro.

Pero el edificio resquebrajado y hendido por todas partes resistió. El día vino, y con él todas las esperanzas. Las aguas habían descendido un tanto, y, aunque con peligro, podía salirse. La multitud con las mayores precauciones, abandonó la escuela, que se agrietaba cada vez más. Entonces aquel conjunto de personas, que más parecía una legion de espectros, lividas, calenturientas, pisando ruinas, tropezando con cadáveres, enfangándose hasta la cintura llegaron hasta el santuario de la patrona del cortijo, y no pudiendo penetrar dentro, por hallarse invadido por las aguas, se arrodillaron como pudieron sobre los escombros, y una sentida oracion de gratitud se escapó de todos los labios. Cuadros tan dolorosos como este se han visto muchos en las comarcas inundadas.

Pero la montaña de agua que invadió a Lorca, no se detuvo, y llegó a Murcia a la una de la noche del mismo horrible día 14. Una parte de la ciudad se vió de repente invadida y sus habitantes sorprendidos por el aluvion. Cuando las campanas de la ciudad empezaron a tocar a rebato, las pérdidas materiales y de vidas eran ya muchas. Para mayor desgracia, la montaña de agua invadía la fábrica del gas, destrozaba los aparatos y las calderas, y quedaba la población sumergida en horrible oscuridad. La catedral se vió invadida y el agua rebasó el altar mayor. Nadie sabía donde estaba, ni lo que sucedía, ni lo que significaba aquello. Las gentes salían en camión y se subían a los tejados, y a todos los sitios al-

vez de prestar auxilios, pero la guardia civil, con ese heroico arrojo que la caracteriza, empezó a prestar toda suerte de socorros. El gobernador y las autoridades todas hicieron lo mismo: pero la noche era espantosamente negra y no se podía hacer gran cosa. Hubo que resignarse a esperar a que el día clarease.

Cuando comenzó a clarear el día, el espectáculo que se ofreció a la vista de todos fué de los más espantosos. Muchas, muchísimas casas arruinadas, y otras próximas a desplomarse, hasta el número de 300 y tantas: la población de las barriadas inundadas, llorando sus innumerables muertos: cadáveres esparcidos aquí y allí: los supervivientes, desuados: las calles, convertidas en lagos: el lodo, dueño absoluto de todo. Entonces comenzaron los sacrificios heroicos. La guardia civil se arrojó al agua, y empezó a retirar a los que se habían subido a los tejados, en peligro inminente, pues de cuando en cuando se oía el estruendo pavoroso de una y otra casa que se hundía. El obispo, el gobernador militar y el civil, ó mejor dicho, estos dos últimos, se multiplicaron para prestar auxilios. El primero, a la cabeza de fuerza de ingenieros del ejército, salvó muchas vidas, y el segundo, lo mismo. Este último atravesó calles en las que llegó a flotar el coche en que iba, y los caballos hubieron de nadar. Del obispo se cuenta un rasgo indigno de su ministerio. Una parte de los inundados que se salvaron, refugiáronse en los claustros de la catedral: el modelo de pastores cristianos, molestado sin duda por los lamentos y los ayes de los desgraciados que allí habían hallado albergue, pasó una comunicacion al gobernador, diciéndole que allí *soabraba aquello*. El gobernador se los llevó de allí, y los alojó en el Instituto. Al lado de este rasgo de insensibilidad, en quien menos debiera tenerle, pueden colocarse otras de verdadero heroismo. Un guardia civil, viendo que la corriente arrastraba a una hermosa joven desnuda, precipitóse en las aguas, logró asirla despues de mil esfuerzos, cabrióla con su capote, y la salvó. Todos los deudos de la joven han muerto: el guardia civil, prendado de sus gracias y conmovido por su orfandad, ha decidido casarse con ella. Las pérdidas de vidas se calculan, según los últimos datos, en unas 1,000, y las pérdidas materiales en unos 200 millones de reales, solo en la huerta murciana.

En toda España ha resonado un grito de angustia al divulgarse las tristísimas noticias arriba apuntadas. Madrid ha sido el pueblo primero que ha tendido la mano a la desolada Murcia. Durante una semana, verdadera fiebre de caridad ha agitado al pueblo madrileño. Juntas y comisiones de todos linajes se han constituido para arbitrar, por distintos caminos, recursos para los pobres inundados. El vecindario can-

TELEGRAMAS.

EUROPA.

ESPAÑA.

Londres, 4 de diciembre.—Los despachos de Madrid manifiestan que han caído grandes nevadas. Madrid, 5 de diciembre.—Las aguas del Guadiana han subido de una manera considerable, por lo que se teme nuevas inundaciones.

ITALIA.

Londres, 3 de diciembre.—Se ha recibido en Roma la noticia de que el rey de Abisinia había renunciado a prisión al que es obispo de Massia y vicario apostólico de parte de Abisinia. El Vaticano ha apostillado a Francia y otros gobiernos por su mediación, que empleen su influencia para que el obispo sea puesto en libertad, además de lo cual el Papa enviará delegados al rey Juan para que con su mediación concyuyan al mismo fin.

Londres, 4.—Italia ha reconocido la independencia de Rumania, pues ha nombrado un ministro plenipotenciario de Italia en Bucharest.

Londres, 5.—Se dice que el conde de Corte, embajador italiano en Constantinopla, irá de embajador a Londres, y que el conde de Menabrea, ministro italiano en aquella capital, será el sucesor del general Ciadini en la embajada de París.

FRANCIA.

Londres, 3 de diciembre.—La Czarina se halla confinada en su lecho bajo la constante vigilancia de los facultativos. Su residencia es como antes, Cannes.

París, 2 de diciembre.—M. Gambetta y todos los ministros estaban presentes hoy en la Cámara de diputados. M. Baudry d'Asson retiró su interposición al gobierno por ahora. M. Waddington pronunció un discurso, en el cual, entre otras cosas, dijo que si la Cámara de diputados no tenía completa confianza en los ministros, ellos estaban prontos a retirarse. Este discurso fué acogido con aclamaciones, no solo por los diputados del centro, sino tambien por los de la izquierda. Un artículo publicado en La République Française confirma la creencia de que M. Gambetta subirá pronto al poder.

Londres, 4.—Mucha diversidad de opiniones se manifestó en la reunion de cada uno de los grupos de la izquierda de hoy. Se cree que es imposible que se avengan los cuatro grupos, por lo que cada uno de ellos conservará su libertad de accion en la polémica y en la votacion.

El Centro Izquierdo decidió apoyar a los ministros a menos que Gambetta quiera formar un ministerio. La Union Republicana está determinada a presentar mañana una interpellacion. M. Brisson la presentará y será secundada por Mr. Fiquet. Se espera que el gobierno salga victorioso.

La crisis ministerial se ha desvanecido. El debate en la Cámara de diputados ha decidido la cuestion por cierto tiempo. El ministerio se ha salvado hasta que M. Gambetta determine salir de la inaccion. M. Brisson abrió el debate con un hábil discurso interpellando al gobierno. M. Waddington replicó con otro que no abundaban los argumentos, pero bastantes firmes, como dando a entender que el gobierno no se contentaría mas que con un voto de confianza absoluto. M. Fiquet replicó al presidente del Consejo con un discurso fino y agudo, en el cual atacaba al ministerio respecto a la cuestion de la amnistia y otras en las cuales el ministerio no estaba de acuerdo con la gran mayoría de republicanos. M. Julia Ferry replicó en frases indelicadas, lo que produjo una algarabía infernal. É hizo que Paul de Cassagnac subiese a la tribuna y pronunciase uno de esos violentos discursos que le son característicos.

Después de varios discursos en pró y en contra del ministerio se procedió a la votacion y resultó en un voto de confianza para el ministerio, por una mayoría de 243 votos contra 107. Los diputados de la izquierda se abstuvieron de votar. Mr. Paul de Cassagnac recibió un voto de censura por negarse a una retractacion de un insulto dirigido a Mr. Jules Ferry.

Londres, 5.—El gobierno francés ha dado órdenes de enviar una expedicion a explorar el territorio comprendido entre el Alto Senegal y el rio Níger, con objeto de estudiar la practicabilidad de un camino de hierro entre ambos rios.

Ayer cayó una espesa nevada en París y en toda la Francia, a consecuencia de la cual se ha interrumpido el tránsito de los trenes en muchos distritos.

INGLATERRA.

En Cherbourg una terrible tempestad se desatada en la costa. Las embarcaciones han sufrido algunos desastres.

Londres, 4 de diciembre.—Mr. Charles S. Parnell ha publicado una carta declarando que el 11 de corriente re efectuó en Shannon la vista de la causa de los prisioneros en Sligo.

Los Sres. Parnell y Vivigan piensan embarcarse para Nueva York el 17 del corriente.

Ayer se celebró un meeting agrario en Nenagh, condado de Tipperary, al cual asistieron 5,000 personas. Entre los oradores figuraban Edward Parnell, Gray y Patrick J. Smith, miembros autonómicos del Parlamento. Se adoptaron varias resoluciones en favor de la reduccion de las rentas y el sistema de labradores propietarios.

Londres, 5.—La compañía de tejidos de algodón que lleva por título Industry Cotton Spinning Co. ha liquidado a consecuencia de la depresion comercial.

Dublin, 5.—Ha sido arrestada y conducida a Castlebar Thomas Brennan, secretario del Land National League de Irlanda, miembro de la Agricultural Association y de otras varias organizaciones políticas.

ALEMANIA.

Londres, 3 de diciembre.—El Tagblatt de Chemnitz, Sajonia, manifiesta que al lúnes ha ocurrido una explosion en una mina de aquel distrito, a consecuencia de la cual se temo que hayan perecido de setenta a ochenta personas. Se han empezado ya a desenterrar los cadáveres. Se asegura en Berlín que la Oficina Extranjera de Alemania ha dirigido una circular a sus representantes diplomáticos, manifestándoles que exceptuando algunas diferencias triviales las relaciones del imperio alemán con Rusia permanecen inalterables.

Londres, 4.—Habiendo sometido al comité de Ferrocarriles del Landtag prusiano para su examen el proyecto del gobierno relativo a la compra de algunos ferrocarriles, aquella corporacion nombró un sub-comité que disponga lo necesario para evitar cualquier abuso de las facultades que al gobierno deriva de esta compra. El comité de Ferrocarriles se somete a las deliberaciones del sub-comité y es probable que el Landtag las adopte tambien.

Londres, 5.—La miseria en la Silesia Superior es tan grande que en muchas aldeas una tercera parte de la poblacion se está muriendo de hambre.

AUSTRIA.

Londres, 3 de diciembre.—En la Cámara Alta de la Dieta húngara se ha acordado dar un año de extension a la ley vigente del ejército.

Londres, 4.—La Cámara Baja del Reichsrath decidió ayer pasar a la discusion del proyecto de ley del ejército, despues de un aplaudido discurso del baron von Horst, ministro de la defensa Nacional, quien dijo que el gobierno no hacia cuentas hasta tal extremo que se debilitase al ejército nacional, pues se previan grandes acontecimientos que no habrían coger desprevenida a la nacion. Se dice que varios constitucionales han escrito una carta urgiendo la necesidad de votar el proyecto de ley arriba mencionado en un sentido patriótico.

Viena, 5.—La Cámara Baja del Reichsrath rechazó la mocion relativa a la reduccion del ejército existente, adoptando en su lugar el artículo 1º del proyecto del gobierno que fija la fuerza del ejército en paz de guerra en 500,000 hombres.

BÉLGICA.

Londres, 5 de diciembre.—Un despacho de Bruselas dice: "El arzobispo de Malinas publicó un latido una declaracion al efecto de que no existían diferencias entre la Santa Sede y los obispos belgas respecto a la ley sobre educacion."

RUSIA.

Londres, 3 de diciembre.—En las sesiones ministeriales se contradicieron el rumor relativo al posible nombramiento de M. Vajoff como ministro del príncipe de Gortschakoff, quien ya dice y todavia no ha presentado su renuncia. Este rumor suena en más probable sucesos con el señor privado Giers.

En Moscú se ha cometido un atentado en la vida del Czar. Una multitud indisciplinada se presentó en el casino que este ocupa. Al momento de la explosion murieron dos personas y muchos otros heridos. El Czar salió ileso.

(La Roca L...

se unirá ha nacido a las redacciones de los periodicos para depositar en ellas inmensa cantidad de prendas de vestir, con destino a los inundados, que las empresas periodísticas se encargaban de hacer llegar a su destino. El rey ha recorrido entre aplausos los sitios de la catastrofe, y ha dejado 15,000 duros. Angel de la ciudad! Bendito seas, pues has engañado ya a estas horas muchos lagrimas!

ANDRES S. S. DEL REAL.

CARTA DE NUEVO LEON.

(Correspondencia particular de "EL PROGRESO.")

Ciudad de Monterrey, diciembre de 1879.

SE LUCE "EL PUEBLO LIBRE."

Con profundo sentimiento catamos viendo que las pasiones políticas se sobrepone al deber arrastrando a los hombres hasta la humillacion.

El Dr. D. Bernardo Sepúlveda, residente en esta ciudad hace algunos años, no contento con sus trabajos solapados en política, ha caido en carebita de costumbre y lo estamos viendo combatir a sus adversarios cara a cara; pero el pobrecito ha empezado con lo que otros, despues de mil pactos y medias, han acabado, por ponerse en un espantoso ridículo y exponiéndose a la rechifla de la gente sensata.

El hecho es este: D. Pedro Sada es dueño de una propiedad que existe en esta ciudad, y la que ha sido al Pueblo de una gran utilidad, porque en ella se tiraban algunas hojas sueltas por indolencia de ciudadanos. É indolencia de veces, en las que han puesto en evidencia al juez de letras, D. Francisco Cirio, dando a conocer todas sus arbitrariedades cometidas y las que cada dia está cometiendo este funcionario.

Conviene saber que la prensa estaba dotada de una regular cantidad de letra, y además una poca que tenía en préstamo el Sr. Sada, que se yo de quien. Sabedor el Dr. Sepúlveda de tal préstamo, pensario y hacerlo todo fue una cosa, y con aire de tripeño, y con el gusto de quien trata de dar una grata sorpresa a persona a quien está obligado a complacer, denunció ante el juez—cosidalem sicut,—tan coquidatosa hecho.

No se lo dije a un sorda porque el juez, que se contiene ante todo menos ante el deber, interesado en inutilizar la prensa, ya que no ha podido por medios mas caballerosos acallar la grita del pueblo contra sus actos, mandó embargar la letra toda aún hasta la de la propiedad del Sr. Sada, quedándose tan ancho, porque cree que con esto, sus despropósitos quedaran envueltos en las sombras del tiempo; pero desgraciadamente para él, esto mismo vendrá a dar por público a nuestro propósito de proteger ante el pueblo con todas las negras raras de su vida pública.

Da verdadera pena ver que un juez, apele a medios tan ruidos, tan degradantes, tan miserables y cobardes para vengarse de inocentes, sin que haya tenido jamás el valor suficiente para proceder legalmente contra los que no han sacado en arrojarle a la cara todas sus injustificables arbitrariedades. Pero lo que nos lleva la sangre es, que hombres que, como el Dr. Sepúlveda, nos han traicionado un concepto elevado, se presten a servir de mancebos de un espadachin sin sentido comun, constituyéndose en denunciante de uherias, en que ni el juez, ni nadie pueden tener ingerencia alguna su que se expongan a pasar por necios y temerarios.

Se ve claramente que el Dr. Sepúlveda, educado bajo las auspicios de un hombre honrado y que puede citarse como un modelo de virtud, el benemérito Dr. José Eleuterio González, no ha sabido aprovechar las profundas máximas de aquel sabio. Nos alegraríamos infinito de que nuestro amigo dejara a su amigo en su mala opinion y fama que continúa como hasta antes de esto, honrando el tan alto como justo nombre que ha sabido conquistarle su padrino González.

Ahora no falta más que del enjuague judicial resulte el Sr. Sada un criminal y condenado a renunciar su derecho de propiedad non hasta en la prensa; porque tratándose de venganzas, el tal Cirio se pierda de vista. Ya veremos.—Cuidado, D. Padilla.

Se luce el doctorcito, se luce el juez y en consecuencia se luce El Pueblo Libre.

EL NÚMERO TRES.

Convocatoria.

JUZGADO DE 1ª INSTANCIA DEL NORTE DE TAMAUCAPIPA.

(En folsbre cancelado de 4 100 centavos.)

En virtud de la requisitoria de fecha 3 de febrero del corriente año, librada por el C. Juez 4º de la Ciudad de la ciudad de México a este juzgado, para la venta de los bienes muebles é inmuebles embargados al C. General Juan N. Cortina, por causa y riesgo del C. General Francisco A. Velaz, en representación legitima de su esposa Dª Carlota Cortina; a un escrito presentado por el C. Don Miguel L. de Lara como apoderado especial del citado Velaz, se ha mandado por auto de fecha de ayer se proceda al remate de los bienes en venta embargados, los cuales consisten en la casa de ladrillo situada en esta ciudad en la esquina que forman las calles de Bustamante y número 10 y avaluada en la suma de mil setecientos cuarenta pesos, por los peritos CC. José Mº Ramirez y Pedro Barrón; los ranchos de "Jesus María," "La Basconca," "La Brigada," "Florida," "Jacalillo," "Magotes," "Pueblo Blanco" y "San Bernardo" avaluados en la suma de tres mil trescientos sesenta pesos, por los peritos CC. Pedro Parra y Ambrosio Guerra; y por último, una imprenta avaluada en la suma de sesenta pesos, por los peritos CC. Antonio Bustamante y Manuel O. Roca; para que se proceda a la venta el dia 27 del corriente mes a las once de la mañana en el local de este juzgado.

Para que se haya saber al público, para que las personas que quieran hacer posturas legal a los bienes citados, comparezcan a este juzgado donde se celebran las licitaciones de autos.

En la ciudad de Tamaucaপি, el 21 de 1879.—Lic. Pascual A. López N. Proctor.—Lic. Francisco Meléndez.

secretaría, capas de vestir, Cachemir y lanas de lana, camisas, camisetas y bollos de lana, y cachuchas de lanas a medida a la Bops Hecha del Sr. A. Petitpain establecida en la calle Comercio entre 7ª y 9ª. El mundo establecimiento en contra...

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. P. ... de esta y saber de algunos...

Correo de...

... que, tirada por 5...

GACETILLA.

UN LOCALISMO QUE NO

El localismo.—Al fijarnos en la persona del general Gonzalez postulándolo para la presidencia de la República, más que parar mientes en sus cualidades tamaulipecas para deducir en consecuencia que el mutilado de Tecoco protegerá especialmente a su Estado natal, tenemos presente que, como fronterizo, será uno de los pocos presidentes que no pierda de vista la frontera, que tenga por decirlo así un ojo fijo en esta parte importantísima del país, frente a la cual tiene la patria un vecino poderoso a quien es menester tratar con respeto sí, pero también con energía.

Robo chusco.—Leemos en *Juan Panadero*:

“Una compra barata... pero cara.—El caso siguiente es bastante chusco y daría motivos para reír si no fuera porque constituye uno de tantos ejemplos de la criminal audacia y el desenfreno en el robo a que ha llegado nuestro populacho, bajo la acción desmoralizadora de la actual administración.

Una persona bastante conocida en esta sociedad, volvía en días pasados a su casa, y al entrar se cruzó en la puerta con un hombre que llevaba en la mano un farol.

—¿Quién es vd? ¿Qué quiere vd? preguntó este.

—Nada, señor, contestó el interpelado, venía a vender este farol, quiere vd. comprarlo?

—Veámoslo.

Lo toma en su mano, lo examina y le dice:

—¿Cuanto quiere por él?

—Pues señor, lo doy muy barato, porque tengo una apuración muy grande. Deme dos reales y se queda con él.

Ante semejante baratura no puede resistir el comprador, y sin regatear más, dió la pesetilla al vendedor, quien se apresuró a escabullirse.

Satisfecho con tan buena compra, entra el señor a su casa y se va derecho a su tienda costilla, a quien entrega el objeto, dándole cuenta de su procedencia.

—Mira, dice ella ¡qué bueno! y cuánto se parece al nuestro que tenemos en el corredor! ¡Si son igualitos! ven y verás.

Corren a ver la comparación y se encuentran con que el farol del corredor ha desaparecido, y hasta entonces el dueño de la casa cae en la cuenta de que el vendedor era un ladrón, y que él había comprado su propio farol.

Nuevo mexicano.—El Presidente de la República ha concedido carta de naturalización a D. Gustavo Palcke, natural de Alemania, marino y residente en Mazatlan.

A UN MUCHACHO QUE SIN SER SE TITULA ABOGADO.

Soneto.

A la Heróica le cupo en suerte sólo.
El ver de Lilliput a un abogado,
Que adjunto a los padres del Estado,
Nos lo trajo de allá en su furia Eolo.
Ayer le vieron aún pidiendo *bolo*,
Y aún hoy se mira en juegos embobado,
Nunca estuvo en escuela el licenciado,
Pero es fuerte en la intriga y en el dolo.
Con tan preciosos, dones el mancebo
A sí mismo rindióse fama y gloria
Haciéndola llegar al mismo Febo.
Mas ¡ay! que nos informan de Victoria
Que su título y fama valen... sebo
Y todo él cacahuete... pepitoria.

(Rem.) REMAID

Crónica universal del crimen.

—México.—En el callejon de la Pradera, riñeron Dionisia Durán y Luz Sanchez, resultando esta última mortalmente herida de un navajazo.

—María Soledad Ramos, se presentó al juzgado de turno, y acusó a Librado Hernandez de haber matado a Andrea N., en la calzada de Guadalupe. El acusado fué aprehendido, pero negó haber cometido el delito.

—Riñeron en la Rinconada de Manzanares, Felisa Badillo, Victoriano Torres, Guadalupe Delgado, Gregorio Salazar y otro individuo cuyo nombre se ignora. Este último hizo formal resistencia al llegar la policía, y fué muerto por el gendarme número 645.

—Dice el *Republicano* que un caballero mtope fué robado de un modo curioso. Pasaba por la calle de Tacuba, y levantaba los ojos para leer un letrero, cuando pasó un atrevido ladrón y le arrebató los anteojos, dejándolo en tinieblas.

—Los policías han vuelto a adoptar el pésimo sistema de herir y golpear de lo lindo a la persona que quieren aprehender ó conducir a la cárcel; y lo peor del caso es que algun municipio les aconseja públicamente que así lo hagan.

—En la mañana del día 3 del pasado mes, un caco vió y se enamoró de la hermosa llegua que montaba el Sr. Dr. D. Mariano Zúñiga, en Mazatlan.

El animal se encontraba atado a la reja de una ventana de la casa de un enfermo a quien asiste el doctor; llegó el caco, montó y se largó a escape, rumbo al Infernillo.

—El 26 de octubre último, estando D. Remigio Rocha solo en su tienda, en Cosalá, sentado sobre el mostrador, de improviso se le aproximó Antonio Ayala, reo excarcelado, y puñal en mano, le exigió la entrega de una suma de dinero.

Rocha pudo sobreponerse al ataque: le tomó la mano del puñal a su agresor, y despues de un forcejeo estrepitoso, logró desarmarlo. El agresor echó a correr.

—Una gavilla que había asaltado a unos viajeros en el camino de Zapópan, fué batiada denodadamente por la policía montada, el día 8 del pasado a pesar de que los policías eran menos que los bandidos.

Juan Alcalá era el que mandaba el piquete de policía.

Un animal sabio.—Leemos en el *Star* de Londres:

“El célebre domador Williams Parkins llegó a Novogorod con su famoso *químpece* David, un tigre de Bengala y algunos otros animales doctos.

David había hecho el ejercicio a la prusiana, y en los momentos de comenzar el ejercicio de fuego, por una de esas casualidades imprevistas, el tigre rompió la cadena y se lanzó sobre el público.

El pánico fué espantoso.

Los gritos de las mujeres, los alaridos de los hombres, los rugidos de la fiera, aquel oleaje humano que se conmovía, que se entrecrocaba, aquella confusión de hombres y mujeres que caían y se levantaban, formaba un cuadro indescriptible.

De repente resuena un tiro y cae el tigre para no levantarse más.

Como por encanto, aquellas gentes, ébrilas de terror, vuelen en sí.

¿Quién era su salvador?

Nadie lo sabía.

Parkins se adelanta llevando de la mano a David, que se quitaba su casco prusiano y saludaba a la concurrencia.

—Señores—dice el domador—á él debeis vivir aún. En los momentos de lanzarse el tigre sobre vosotros, le disparó y le ha muerto. Vedle.

Un gran arado.—El Consejo de Estado de Ginebra ha recibido un notable regalo. Es un pequeño arado simbólico de la paz ofrecido á Ginebra por una de las principales sociedades americanas de la paz, la *Universal Peace Union*, de Filadelfia.

La historia de este arado es curiosa. En un gran *meeting* celebrado por dicha sociedad con ocasion del centenario aniversario de 1876, algunos antiguos oficiales del ejército de los Estados Unidos, impresionados por las palabras que oían en favor de la paz, dieron espontáneamente sus espadas á la sociedad, como prenda de que renunciaban á tomar parte en nuevas guerras. Uno de los asistentes al *meeting* ofreció entonces cierta suma por el primer arado que se construyese con aquellas espadas, y al día siguiente, brillante ya y pulimentado, figuraba en el estrado del *meeting*. Poco despues fué enviado á la exposicion de Filadelfia, luego á la de París, y ahora por mediacion de la Liga de la Paz y de la Libertad, ha sido regalado á la República de Ginebra.

ENLACE.—Ayer noche lo contrajo el jóven Octaviano Reyna con la señorita Francisca Manteca.

Luna de Miel sin manguante, nó, que eso está muy repetido: diremos mejor, huyendo de metáforas, y en frase sencilla, que deseamos á los nuevos cónyuges, que su amor se trueque lo más tarde posible en amistad, y que esta los acompañe hasta el sepúltero, digo si es que ese *acompañamiento* no entraña una figura retórica.

Datos curiosos.—En 1878 entraron en el Brasil 49,538 españoles. Murieron el mismo año cerca de 11,000, más de la quinta parte y solo hallaron trabajo 3,240 ó la décima tercera parte. De estos que hallaron colocacion, solo hubo 113 que no eran portugueses.

Parece que los emigrantes tienen tino de escoger lo peor. Si vinieran á México tendrían pan, proteccion y salud.

Es escandaloso.—Lo que está pasando en Cadereyta, si damos crédito á nuestro corresponsal en aquella poblacion.

Remitimos á nuestros lectores á lo que en otro lugar publicamos, acerca del despojo inalicable de que fué victima un dueño de imprenta de aquella ciudad neoleonesa.

Buen viaje.—Hoy deben emprenderlo para Monterey, en uno del trenista Sr. Sada, los Sres. Dr. Miguel Cicero, Coronel Ramon G. Villavicencio y José Gómez; el primero, médico-cirujano del Ejército que vá á prestar sus servicios en la Division Treviño, y los dos últimos empleados del Contraesguardo.

Peregrina ocurrencia.—Un diputado á la Legislatura de Michocan, cree que la gracia de indulto no debe concederse sino cuando el reo es sentenciado á la última pena.

Nuevo obispo.—Fr. Ramon María Moreno, Vicario Apostólico de la Baja California, fué nombrado por el Papa, obispo de Chiapas.

Para gastos de escuelas.—Ha pagado el ayuntamiento de México, de enero á junio de 1879, la no despreciable suma de \$5,001 03.

Fiesta.—El 15 de noviembre celebró el 3º aniversario de su instalacion, en Guadalupe, la Sociedad “Las Clases Trabajadoras.”

Estuvo muy animada la fiesta.

Convocatoria.

JUZGADO DE 1ª INSTANCIA DEL NORTE DE TAMAULIPAS.

(Un timbre cancelado de 4 100 centavos.)

En el juicio hipotecario promovido por el C. Lic. Lázaro Garza Ayala en representación de la Junta de Instrucción pública de esta ciudad, contra el C. Anastasio Perez como representante legítimo de su hijo menor Prisciliano Perez, con fecha quince del corriente mes, se ha mandado en saque la línea hipotecada á remate, señalándose para tal objeto el veintitres del corriente mes á las diez de la mañana, habiéndose avaluado la línea por el perito C. Pedro Barron en la suma de \$1,375.00 mil doscientos setenta y cinco pesos.

Lo que se hace saber por la presente para que las personas que quieran hacer postura legal ocurran á este Juzgado, donde recibirán las instrucciones de autos.

H. Matamoros, diciembre 17 de 1879.—Lic. Pascament.—A., Antonio Miréles.—A., Juan N. Treviño. 343 3ra.

Aviso.

El que suscribe participa al público de esta ciudad y la vecina de Brownsville que es Agente del periódico musical, teatral y de variedades “La Lira,” que se publica en Zacatecas el 1º y 15 de cada mes. La suscripcion es adelantada y vale 10 cts. al mes en este puerto.

Se reciben suscripciones en su casa número 19, esquina de las calles Independencia y Libertad. H. Matamoros, diciembre 18 de 1879.—Antonio Miréles. 344

OBRAS DE VENTA.

Table listing various books for sale with prices, including 'Album de Magdalena', 'Cálculo al falo', 'Calendario perpetuo', etc.

FLOR DE UN DIA Y ESPINAS

DE UNA FLOR.

La hay de venta en esta Agencia al precio de CINCO REALES.

AL HOTEL DE FRANCIA.

Deseara la que suscribe de cubrir un vacío indigno de la cultura de esta ciudad, pone en conocimiento del público, que ha mejorado el establecimiento de su propiedad conocido con el nombre de "HOTEL DE FRANCIA", encargado del restaurant al señor Jorge Cassin...

GRAN SOCIEDAD

"UNION MATAMORENSE"

A cargo de D. Abelardo Gómez volverá á abrirse al público en la próxima semana, este acreditado establecimiento; cuya Sociedad, habiendo sido últimamente reformados y amueblados convenientemente los departamentos de los varios ramos que la constituyen...

Citacion judicial.

JUZGADO DE DISTRITO DEL NORTE DE TAMAULIPAS. (Un timbre cancelado de 50 centavos.) De conformidad con lo dispuesto en auto fecha de ayer, proveído en el expediente núm. 1109...

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. Brazon, vecino de esta y autor de algunas obritas elementales, que el H. Congreso del Estado de 1874 se dignó calificar de un modo tan honroso para él, participa á los ayuntamientos, padres de familia y al público en general...

AVISO.

(Un timbre cancelado de 50 centavos.) Como heredero mayor de cuatro sitios de agostadero de ganado mayor, pertenecientes á mi finado padre D. Santiago Gourlay, situados en jurisdicción de Camargo y titulados "Las Norias de Tio Ayala"...

VAPORES CORREOS.

NEW YORK, HAVANA AND MEXICAN MAIL STEAMSHIP LINE. Los vapores de esta línea salen de Nueva Orleans cada tres semanas para Veracruz, haciendo allí conexión con el ferrocarril para la ciudad de México...

HOTEL DE FRANCIA.

La que suscribe invita al público en general á sus numerosos amigos en particular, á que dignen hacerle una visita al hotel que pertenece á su propiedad...

JUNTA DIRECTIVA DEL INSTITUTO LITERARIO DE SAN JUAN.

La Junta directiva acordó principiar los trabajos públicos en este Colegio el lunes 22 de actual, y que por medio del presente se invite á dichos actos á las autoridades, padres de familia y al público en general.

Hansetische Feuer Versicherungs Gesellschaft.

Esta compañía ha establecido una Agencia general en este puerto y la vecina ciudad de Brownsville, tomando seguros contra incendio sobre casas, mercaderías y muebles, bajo condiciones muy módicas.

ASISTENCIA PARTICULAR DOMINGO TOMASICHE.

HAPPY JACK. Ofrece á sus amigos una mesa bien surtida de buenos cuartos ventilados y amueblados, y patio para caballos y carruajes.

A los viajeros.

En esta imprenta se da razón de una sólida espaciosa ambulancia que, tirada por 5 vigas mulas, está lista, por cuanto ros, para salir al punto que el viajero le acomode.

Correo de Brownsvill PARA CORPUS.

ENTRA Y SALE DIARIAMENTE PARA DAVIS. SALIDAS.—Lunes y Jueves. ENTRADAS.—Domingo y Jueves.

El Aguila de Oro.

En la nueva tienda de este nombre, sita en esquina de las calles del Comercio y 8ª, hallan los lectores un excelente surtido de objetos de lujo y fantasía, á precios módicos.

INTERESANTE. PUS VACUNO.

En la botica de los Sres. Bromer y Scholtz halla de venta á \$2 el tubo fresco garantizado prometido que cada mes recibirán el suficiente para el consumo de ambas márgenes del Bravo...

OFICINA TELEGRAFICA.

Su jefe, el C. FRANCISCO A. ESPINOSA. HORAS DE DESPACHO: De 8 á 12 A. M.—Y de 1 1/2 á 8 P. M. Los dias feriados, de 9 á 12 A. M.

JOSE ANGEL GUTIERREZ Y Hº.

Comerciantes de efectos de ropa, abarrotes, etc., etc. Calle de la Libertad núm. 2 y callejon de Jalisco número 10.—C. Camargo, enero 4 de 1879.

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. Brazon, vecino de esta y autor de algunas obritas elementales, que el H. Congreso del Estado de 1874 se dignó calificar de un modo tan honroso para él, participa á los ayuntamientos, padres de familia y al público en general...

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. Brazon, vecino de esta y autor de algunas obritas elementales, que el H. Congreso del Estado de 1874 se dignó calificar de un modo tan honroso para él, participa á los ayuntamientos, padres de familia y al público en general...

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. Brazon, vecino de esta y autor de algunas obritas elementales, que el H. Congreso del Estado de 1874 se dignó calificar de un modo tan honroso para él, participa á los ayuntamientos, padres de familia y al público en general...